

Halleische Zeitung

vorm. im B. Schwesfche'schen Verlage. (Halleischer Courier.)

Anteil... die Halleische Zeitung...

Preis... die Halleische Zeitung...

Nummer 262.

Halle, Sonntag 8. November 1891.

183. Jahrgang.

Zur ersten Ausgabe gehört: Das illustrierte Sonntagblatt.

Halle, den 7. November.

Politische Wochenschau.

(Die Erzbischofswahl in Posen. — Schwarze Punkte am politischen Horizonte Frankreichs. — England und Frankreich. — Der Vrienscongress in Rom. — Ein Universalmittel des Grafen Leo Tolstoi gegen den Krieg.)

Die Besetzung des erzbischoflichen Stuhles in Posen nach langer Sedisvakanz und zwar im Sinn der politischen Nation hat fraglos einen politischen Charakter. Es ist damit, wie unlängst durch Aufhebung des...

Die radikale Gruppe in der Deputiertenkammer will mit neuem Programm alle fremden Elemente an sich locken und fortan aggressiv gegen die Regierung vorgehen. Diese äußerste Linke war stets das eskandale, das die Minister fürchteten.

Ein zweiter dunkler Punkt für Frankreich, das sich im Hinblick auf die Initiative in auswärtigen Fragen und Aktionen hüten muß, bildet unbedingt die immer unversiehbare Hervortretende Vereinigung Englands.

Die fribische Ministerkrisis, die am Ende noch eine Regensburger-Krisis nachfolgt, sowie die Unruhen in Südamerika, zu denen neuerdings sich auch eine förmliche Kongressauflösung der jüngsten Deputierten...

findet sich auch hier eine Anzahl von klugen Namen, und äußerlich verliert — wenigstens Anfangs — die Sache ganz nobel; Forum und Kapital mußten sogar Entlastung bilden für diese Abgeordneten der Humanität, bei denen...

Politische und vermischte Nachrichten.

Der Kaiser hielt gestern Morgen bei Potsdam eine Familienjagd ab, welcher auch die Kaiserin mit den drei ältesten kaiserlichen Prinzen beizuhnte. Am Nachmittag beobachtete der Kaiser auch noch an der Porzellanfabrik...

Mancherlei absonderliche Fleischgenüsse.

Ans meiner Jugendzeit her habe ich eigenartige Ernährung, von denen ich hier erzählen will — soweit sie ein zeitgemäßes Streben betreffen. Ich lehnte mich nicht auf an das Spottwort: „Da brant mir Einer 'nen Storch“, sondern ich ließ ihn mir wirklich braten. Es hatte nämlich einen besonderen Reiz für mich, den stinkenden Bock auf den zweiten Hahnenfüßchen...

welche ich — vorangestellt, daß sie den armen Thieren nicht bei lebendigem Leibe abgeschlachtet werden — immerhin als berechtigte Verlecker gelten lassen konnte, zumal der große Reichthum als ein arger Räuber in Festschachteln angesehen werden muß. Als es mir eine Zeit lang recht schlecht erging und ich eine möglichst billige Wohnung nicht beschaffen zu können...

Thiere noch dem Urtheil vieler Kenner nicht wohlgeschmeckt und andererseits bedroht es uns — wie freilich das Fleisch der Altesprecher, insbesondere des Schwinnes, ebenfalls — mit der schlimmen Gefahr der Verletzung unseres Körpers...





